

Chile Chico: Cierran programa que fortalece la pequeña minería artesanal

Con éxito concluyó la primera versión del programa de Fortalecimiento de la Pequeña Minería Artesanal de la región de Aysén, trabajo colaborativo entre Sercotec y el Ministerio de Minería, en donde cuatro asociaciones gremiales (A.G.) pudieron acceder a recursos que les permitieron mejorar su gestión comercial.

Considerando la necesidad de fomentar a la minería de pequeña escala, específicamente la pequeña minería metálica y no metálica y su competitividad, el Ministerio de Minería y Sercotec, celebraron un convenio de colaboración y transferencia de recursos para la implementación de un programa especial focalizado a este sector, buscando con ello la implementación de política pública integrada y articulada capaz de reducir las principales brechas de la pequeña minería, tales como, el bajo acceso a financiamiento, la falta de asistencia técnica y acceso a nuevas tecnologías, los problemas ambientales y de seguridad, entre otros requerimientos que exige la normativa legal vigente mejorar e incorporar tecnologías y avanzar en materia de sustentabilidad ambiental.

Según Nelly Vargas Mansilla, directora regional de Sercotec, “pudimos ver las actividades que se hicieron en el transcurso del programa, que activos adquirieron, conocer las



experiencias que tuvieron las socias y socios de las A.G. en base a este programa inédito, la primera versión, entre Minería y Sercotec”.

En este cierre del programa se efectuó la entrega de todos los materiales e insumos productivos y certificaciones de aprendizaje que se desarrollaron a lo largo del proyecto.

Para Yamileth Burgos, presidenta de la Asociación Gremial de Mineros Auríferos de Chile Chico, explicó que es primera vez que postulan a un fondo de Sercotec, “nos ayudó a fortalecer nuestra agrupación, también nos ha incentivado a seguir postulando a otros

proyectos para poder seguir creciendo que es nuestro fuerte, ya hemos logrado nuestro terreno, estamos gestionando el cierre perimetral, estamos contentos de poder seguir avanzando, de crecer y capacitarse”.

El Seremi de Minería, Juan Vásquez Alarcón, enfatizó en que este cierre “nos permite proyectar el 2025, para seguir trabajando de forma colaborativa en términos tales como fortalecimiento gremial, y cómo cada una de estas agrupaciones que trabajan con distintas materias primas del territorio le pueden dar un valor agregado a su labor”.